

Gracias a todos y a todas por venir a compartir con nosotros este fin de semana en Madrid la Conferencia Municipal del Partido Socialista.

Y Gracias Felipe, gracias porque escuchándote recordaba el lema del 27 congreso del PSOE, que se celebró justo en la antesala de la democracia, en el año 1976. ¿Os acordáis de cuál fue el lema? "Socialismo es libertad". Y nos sentimos muy orgullosos Felipe de que defiendas la libertad de los presos políticos en Venezuela. Nos sentimos muy orgullosos como socialistas y como españoles.

Y gracias, gracias también –me vais a permitir que haga algo de patria- Ángel; gracias Ángel, porque estoy convencido de que contigo y con Carmona vamos a hacer que Madrid sea la vanguardia de ese cambio seguro que necesita España y que vamos a liderar los socialistas este año 2015.

Yo sé que es muy difícil porque estoy aquí con concejales, con concejalas, con alcaldes y alcaldesas que consideráis que vuestra localidad es la mejor para vivir. Pero yo nací en Madrid, crecí en Madrid, mis hijas nacieron y crecen en Madrid y se me ocurren pocos lugares tan buenos para vivir como Madrid. Y por eso ya va siendo hora que tengamos políticos y políticas que sirvan a Madrid y no se sirvan de Madrid. Necesitamos políticos que gobiernen para la mayoría, necesitamos políticos, y sobre todo madrileños que recuperen Madrid para los madrileños y para el conjunto de España. Y eso es lo que va a hacer Ángel Gabilondo.

El Partido Popular no es dueño de Madrid, quien es dueño de Madrid somos los madrileños y el conjunto de españoles, y por eso yo como conciudadano a los madrileños les pido lo siguiente: que confíen en el proyecto austero, próximo, valiente, comprometido socialmente por una recuperación económica justa que lidera Ángel Gabilondo, frente al proyecto moral y vacío de ética que representa el Partido Popular, eso es lo que le pido al conjunto de madrileños para el próximo 24 de mayo.

Lo he dicho en muchas ocasiones, yo reivindico mi pasado municipal. He sido 5 años concejal del ayuntamiento de Madrid y creo que, en buena medida, la buena política a nivel nacional tiene que recuperar y reivindicar muchos de los atributos, de las características de la política municipal.

Desde luego, la política que da la cara y no se esconde detrás del plasma, la política que rinde cuentas como hacéis vosotros cada día, los 365 días del año, las 24 horas del día en vuestras localidades, en vuestros municipios, en vuestros barrios como concejales y como alcaldes, la política que está más en el hacer que en el decir, la política que pisa la calle o la política que pisa el barro –os acordáis que fue lo que le dije con algún exabrupto, me perdonaréis, yo sé que a Ángel no le gustó, a Rajoy, le pedí que pisase el barro, y cuando fue a Zaragoza, tarde, mal y a rastras, como siempre le ocurre, no pisó el barro. ¿Os acordáis lo que dijo Rajoy? Dijo 'Es que yo voy donde me llevan'. ¡Menudo liderazgo el de Rajoy! Va donde le llevan-.

Rajoy es una suerte de máquina de hacer titulares. Ayer dijo que va a hacer propuestas para seres humanos normales. Mirad, lo grave es que cuando uno define lo que es normal, lo que está haciendo es excluir. Es que Rajoy es un presidente excluyente porque ¿qué es normal y que no es normal?.

Pero volviendo 'al pisar el barro y al voy donde me llevan', lo que demostró Rajoy es claro. Con esa frase sintetizó cuál es su filosofía de hacer política. El 'yo voy donde me llevan' es la demostración palmaria de que ni le importa ni le interesa el sufrimiento de la gente. Y nosotros necesitamos concejales, alcaldes y alcaldesas, presidentes de Comunidades Autónomas y un presidente del Gobierno que lo que haga sea empatizar con el sufrimiento de la gente, y ese va a ser el cambio que va a representar el Partido Socialista a partir del 24 de mayo.

Antes Felipe evocaba el 3 de abril de 1979. Estas son las décimas elecciones municipales que vamos a celebrar en nuestra corta pero intensa vida democrática. Y es verdad que el contexto en el que se van a celebrar estas elecciones es bien distinto al contexto en el que se celebraron las elecciones de 1979. Hay una enorme desconfianza por parte de la ciudadanía justificada en sus políticos, en sus representantes; hay un enorme alejamiento de la ciudadanía respecto a su sistema democrático, a su sistema político. Pero, mirad, aún con todo hay cientos de miles de hombres y mujeres que han asumido un compromiso cívico en primera persona para representar a sus ciudadanos presentándose a las elecciones del 24 de mayo.

Y os digo, aunque suene raro, como secretario general de un partido que aspira a ganar las elecciones el 24 de mayo, que estoy convencido de que vamos a ganar las elecciones, os digo que quiero agradecer de corazón a los cientos de miles de hombres y mujeres que se presentan bajo todas las siglas a las elecciones del 24 de mayo, desde el partido más pequeño al más grande, desde el partido más tradicional al partido nuevo... porque lo que hacéis todos, vosotros y vosotras, es fortalecer la democracia.

Ahora haré algo de patria socialista. El Partido Socialista –lo decimos en muchas ocasiones- es el partido más municipalista de España y ¿por qué?, porque vemos en los ayuntamientos oportunidades para gobernar para la mayoría, para fortalecer los servicios públicos, para una recuperación económica justa, para abrir los cauces de participación democrática que nos están demandando los ciudadanos.

Nosotros nos presentamos –se dice pronto- en el 95% de los ayuntamientos de este país. De los 8.119 ayuntamientos que hay en nuestro país hemos renovado las listas en un 83%; por primera vez en la historia, compañeras, las listas son paritarias, como la sociedad española. La edad media de nuestros candidatos es de 41 años.

Os pido una cosa, como candidatos y candidatas, que hagamos una campaña positiva, constructiva, austera, cercana, comprometida socialmente, sin insultos y con propuestas, porque como bien dice Ángel,

nuestros enemigos son la desigualdad, el paro la pobreza y el miedo a un futuro peor. Así que hagamos una campaña limpia, en positivo, dando soluciones y dejando a otros los insultos. Eso es lo que os pido como Secretario General del Partido Socialista.

Y antes, tanto Felipe como Ángel hablaban del 3 de abril de 1979. Es cierto que en esas primeras elecciones municipales lo que hicimos fue legitimar la democracia en los ayuntamientos. Los ayuntamientos entonces –algunos de vosotros ya estabais haciendo política local- fueron la vanguardia de la construcción del Estado del Bienestar que posteriormente los socialistas lideramos bajo los gobiernos de Felipe González a partir de 1982, y también fueron los lugares en los que dimos cauce a la participación democrática.

¿Por qué os digo esto? Porque es muy importante reivindicar nuestras raíces, nuestro legado. Porque es importante, amigos y amigas, decir a la gente fuera que los socialistas no partimos de cero, que ya va siendo hora que digamos alto y claro que lo mejor que le ha pasado a este país ha venido de la mano del Partido Socialista Obrero Español. Eso tenemos que decirlo.

Hagamos un recuento. La educación pública, la sanidad pública, el sistema nacional de dependencia, el sistema público de pensiones, la ley de igualdad entre hombres y mujeres, la ley de interrupción voluntaria del embarazo, la ley contra la violencia de género, la ley que garantizaba un salario mínimo interprofesional y su crecimiento, el ingreso en la UE y el fin del terrorismo etarra tienen unas siglas que son las del Partido Socialista y unos nombres, el de Felipe González y el de José Luis Rodríguez Zapatero.

Es cierto, como bien ha dicho Felipe en su intervención, que tenemos que reconstruir, que tenemos que adaptar nuestro país a la sociedad del siglo XXI, tener peso en la Unión Europea y, sobre todo, estar incardinados en la nueva globalización que se está construyendo, más allá y huyendo del provincianismo del Partido Popular.

Pero es cierto que tenemos que dar ese salto de modernización en lo económico, en lo social y en lo político, y para dar ese salto y que ese salto sea exitoso es fundamental que pisemos en tierra firme, y el PSOE tiene los valores, las ideas, los proyectos y los equipos renovados, y sobre todo las ganas de liderar ese cambio seguro que necesita España. Por eso yo estoy convencido de que vamos a ganar las próximas elecciones del 24 de mayo.

Cuando empezamos las precampañas siempre los ciudadanos se acercan a los políticos y nos preguntan ¿Cuál es la esencia del proyecto socialista? A mí esto me pasó hace unas semanas cuando me llamaron de mi antiguo Instituto, el Ramiro de Maeztu para dar una charla a unos chavales que tiene 17 años, pero que van a cumplir 18 y van a votar por primera vez en las elecciones municipales y autonómicas del próximo 24 de mayo. Me preguntaban: ¿Por qué hay que votar al Partido Socialista y no votar a otras formaciones políticas? Hay que votar al Partido Socialista, para que el futuro de esos chavales no dependa de la cuenta corriente de sus padres. Esa es la esencia del Partido Socialista.

Si nosotros somos algo es el partido de la igualdad social, el partido de la igualdad territorial, por eso nos presentamos en el ayuntamiento de Madrid y en el pueblo más pequeño de España. Y somos también -amigas, José Luis-, el partido de la Igualdad de género, y no vamos a permitir este mercadeo indecente del Partido Popular para calmar a la derecha más extrema recortando las libertades y los derechos de las mujeres. No lo vamos a permitir. Con los derechos y las libertades de las mujeres no se juega, y esa es una causa de todos y todas.

Como candidatos os propongo que invirtamos los términos de la pregunta, que no digamos por qué hay que votar al Partido Socialista, por qué hay que respaldar al Partido Socialista, sino por quién hay que respaldar al Partido Socialista. Hay que respaldar al Partido Socialista por aquellos jóvenes, más de 400.000 jóvenes que han emigrado y los que vamos a repatriar con planes que den oportunidades que han negado el Partido Popular, hay que respaldar al Partido Socialista por aquellos mayores de 50 años, parados de larga duración a los cuales el PP ha suprimido la prestación social y que otros vamos a restituir nada más llegemos al Gobierno. Hay que votar al Partido Socialista para garantizar la cohesión territorial en el medio rural, y hay que garantizar también los derechos y las libertades de las mujeres, y hay que votar y respaldar al Partido Socialista para que nuestros hijos e hijas tengan un futuro mejor al nuestro. Por eso hay que apoyar al PSOE.

El cambio seguro es claramente gobernar para la mayoría. Antes Felipe lo decía, el Partido Popular si ha demostrado algo es que en 3 años y medio, desde 2011, ha perdido las enormes oportunidades que ha tenido para transformar España.

Pero el problema es de base, el problema es que no tenía un proyecto de país. Y lo hemos visto, por cierto, en las elecciones andaluzas. Y lo hemos visto además en estos 3 años de gobierno de Mariano Rajoy, en los que han intentado confrontar a extremeños con andaluces, a andaluces con catalanes, a valencianos contra catalanes, a madrileños contra catalanes...Estos que van diciendo que defienden la Constitución y que día sí y día también en el Consejo de Ministro todos los viernes lo que hacen es fracturar socialmente y territorialmente este país.

Por eso tenemos que articular ese proyecto de país, y ¿a qué es a lo que me estoy refiriendo? Es evidente, lo han dicho Ángel y Felipe, todos lo compartimos. Aquí hay que hacer grandes reformas en lo educativo, en lo energético, en la fiscalidad, en el mercado de trabajo y también en la reforma constitucional. Y para ello necesitamos del concurso, necesitamos del apoyo, de la complicidad de los ayuntamientos y de las CC.AA.

Porque si queremos reformar nuestro sistema educativo necesitaremos ayuntamientos comprometidos con la educación pública, cediendo suelo para poder construir los colegios públicos. Si queremos reformar nuestro sistema universitario y hacerlo líder en el mundo, no solamente en Europa, sino en el mundo como aspiramos los socialistas, necesitaremos también del concurso de los presidentes de las CC.AA. Y también del concurso de un gobierno de

España que yo os aseguro derogará la LOMCE y aprobará una ley de educación que garantice la igualdad de oportunidades.

Cuando hablamos de reforma energética estamos hablando de reducir la factura de la luz, de los empresarios y también de nuestras familias. ¿Y de qué estamos hablando en consecuencia? Estamos hablando de rehabilitar viviendas, de eficiencia energética, de renovación urbana, de lucha contra la pobreza energética. Y todo eso tiene que ver con los ayuntamientos y con las comunidades.

Cuando hablamos de nuestra reforma de nuestro mercado de trabajo, como bien dice Felipe, de crear empleo digno, de crear buen empleo con el que llegar a fin de mes ¿de qué estamos hablando? Pues de lo que proponen los socialistas, de bolsas de empleo en los ayuntamientos, de políticas activas de empleo comprometidas desde los gobiernos autonómicos, como hemos hecho los socialistas, diciendo en nuestro programa de la Conferencia Autonómica que vamos a destinar el 2% del presupuesto de las CC.AA. a las políticas activas de empleo hasta que no baje la tasa de desempleo del 15% en cada una de las regiones.

Y también tiene que ver con la dichosa reforma laboral. En muchas ocasiones cuando yo escucho a Rajoy hablar de las bondades de la reforma laboral y de lo bien que va la economía, lo que me pregunto es lo que os preguntáis la mayoría de vosotros ¿pero con quién habla esta gente?.

Os voy a contar una anécdota que me pasó hace unos cuantos meses con un compañero que anda por aquí, que se presenta a una pequeña localidad de Alicante. Este compañero había estado durante dos años y medio en paro, había hecho un curso de formación y se había convertido en guardia de seguridad. Cuando yo le conocí hacía una semana que había empezado a trabajar en una empresa pública. Este hombre llevaba una semana trabajando 100 horas a la semana y cobrando poco más de 600 euros. Por ellos os garantizo que vamos a derogar la reforma laboral y vamos a aprobar un nuevo estatuto de los trabajadores que cierre las puertas al despido y recupere muchos de los derechos laborales perdidos.

¿Cuando hablamos de la reforma fiscal de qué estamos hablando? Yo he sido concejal, y cuando he escuchado a mis mayores decir que iban a aprobar una reforma del sistema de financiación local yo luego veía que no lo hacían... Pues yo os aseguro que cuando lleguemos al Gobierno lo que vamos a hacer es aprobar una reforma del sistema de financiación local para que tengáis estabilidad en los ingresos de vuestros ayuntamientos.

Cuando hablamos de la reforma fiscal estamos hablando también de reformar nuestro sistema de financiación autonómica para precisamente garantizar la provisión financiera de esos servicios públicos. Estamos hablando también de homogeneizar el impuesto de sucesiones y donaciones para que no se abra esta competencia fiscal a la baja que existen en las CC.AA.

Estamos hablando también de mantener el IVA superreducido en el 4% y también de aprobar una reforma fiscal, con un compromiso que asumo ante vosotros y hago público, y es que en esa reforma fiscal no vamos a subir un céntimo de euro a las clases medias y trabajadoras. Lo que vamos a hacer es que aquellos que tienen más empiecen a pagar los impuestos que deben.

Amigos y amigas, gobernar para la mayoría es, como ha dicho Ángel, poner todos los recursos, todos los instrumentos de los ayuntamientos al servicio de la recuperación económica justa. Eso significa poner suelo a disposición de las industrias, eso significa situar y crear en nuestros ayuntamientos oficinas antidesahucios para que no haya más desahucios en nuestro país y en nuestras localidades. Y eso también significa el garantizar el rigor presupuestario de los servicios públicos.

El Partido Socialista es un partido que garantiza el rigor presupuestario. Y sobre todo eso ejemplifica los ayuntamientos. Voy a dar un ejemplo. De los 6 ayuntamientos menos endeudados de España, 4 son socialistas: Fuenlabrada, Vigo, Baracaldo y Dos Hermanas.

Es muy importante reivindicar el rigor presupuestario junto a la calidad de los servicios públicos porque no habrá ningún partido que se pueda autoproclamar de izquierdas si no tiene un programa económico que garantice el sostén del Estado del Bienestar. Y eso no solamente con dichos, sino con hechos lo garantiza el Partido Socialista.

Me permitiréis un apunte, porque es verdad que el Partido Popular habla mucho de rigor presupuestario, lo habéis escuchado, pero claro el rigor presupuestario de Rajoy y de Montoro es el que se hace a costa del otro y sobre todo de los ayuntamientos. En los Presupuestos Generales del Estado sabéis que han recortado en 4.000 millones de euros los presupuestos a los ayuntamientos, las transferencias. De los 4.000 millones de euros, más de 3.000 que ellos califican servicios impropios, competencias impropias, y ¿sabéis qué son esas competencias que ellos califican de impropias?: la atención a la violencia de género, los servicios de atención a la dependencia; los servicios de los escolares que tienen problemas en sus colegios... y para nosotros eso nunca serán servicios o competencias impropias. Sí van a ser servicios esenciales allí donde gobernemos, porque gobernamos para la mayoría.

Ha habido algo que ha dicho Ángel que me parece muy importante. Este 24 de mayo hay partidos que se presentan con el discurso de la regeneración y hay otros partidos que se presentan con el discurso de la economía. Nosotros nos presentamos con el discurso de la regeneración y de la economía porque una cosa afecta a la otra, ¿o es que no va a haber una recuperación justa sin instituciones, sin una manipulación burda como está haciendo el ministro Montoro de la Agencia Tributaria? Precisamente lo que está haciendo es demostrar que tenemos un ministro de Hacienda más pendiente de justificar el fraude fiscal del Partido Popular que de perseguirlo.

¿O es que no va a haber una recuperación económica justa haciendo una

separación clara, nítida, del poder Judicial respecto del poder político? ¿O es que no va haber un recuperación económica justa si tenemos hasta, incluso, medios de comunicación públicos de calidad, independientes y objetivos?.

Me hizo gracia porque hace unos días escuché a la vicepresidenta Sáenz de Santamaría decir en la rueda de prensa del Consejo de Ministros que la RTVE es independiente y plural. Vamos a dar un aplauso a los medios de comunicación y sobre todo a los profesionales de la RTVE porque a partir de noviembre volverán a tener un Gobierno que respete su independencia y su profesionalidad, como hizo José Luis cuando era presidente del Gobierno. Por tanto regeneración, crecimiento y economía es lo mismo. Y eso es lo que tenemos que tener claro.

Termino con una apelación a algo que ha dicho Ángel y que yo me siento muy identificado y es el pacto entre generaciones. Para todos aquellos que sois personas con experiencia vital, estoy convencido de que recordáis el pacto entre generaciones que firmamos los Gobiernos socialistas al principio de la democracia. Era un pacto entre generaciones muy sencillo que decía lo siguiente: Que si se estudiaba se podía encontrar un trabajo digno, que si se trabajaba se podría cobrar un sueldo digno con el que poder llegar a fin de mes, que si se pagaban impuestos, a cambio se iban a percibir unos servicios públicos de calidad.

Un pacto entre generaciones que decía a aquellos que somos padres y que somos hijos que nuestros padres cuando se retiraran iban a tener una pensión digna y que nuestros hijos iban a tener un futuro mejor al que tuvimos nosotros cuando éramos niños.

Bien, ese pacto entre generaciones hoy la derecha lo está rompiendo con sus políticas. Hoy con 20 años no se trabaja en este país; con 30 años si se tiene la suerte de trabajar en España es sin protección social; con 40 años se es falso autónomo; con 50 años se corre el riesgo cierto de estar prejubilado o estar en paro y con 60 ó 70 años se cobra un pensión congelada, gracias al PP con la que tienes que ayudar a tu hijo o a tu nieto que tiene dificultades para poder pagar los libros de texto.

Gobernar para la mayoría es lo que hizo Felipe González, es crear la España de los derechos. Gobernar para la mayoría es lo que hizo José Luis Rodríguez Zapatero, crear la España de las libertades y gobernar para la mayoría será lo que hagamos nuestra generación, crear la España de las oportunidades. Eso es lo que vamos a hacer desde los Ayuntamientos.

Así que amigos y amigas, hagamos una campaña limpia, próxima, austera, rigurosa, sobre todo sin descalificaciones y con propuestas y si lo hacemos, estoy convencido de que ganaremos las elecciones el 24 de mayo. ¡Ánimo, a ganar y a trabajar!